

El discurso del Dr. Suñé principia con una nota detallada de las altas y bajas ocurridas en la Real Academia durante el año 1896, á la cual sigue una sucinta descripción de los servicios que la Sociedad ha prestado á los tribunales de justicia, ayuntamiento y otras entidades y concluye dando cuenta de los asuntos científicos objeto de las sesiones académicas durante el año próximo pasado.

Con galanura en el estilo y corrección en la frase, describe las distintas discusiones científicas que tuvieron los socios de la Real Academia y por su lectura breve y sucinta, se ve que si bien no fueron aquellas muy numerosas, resultaron en cambio importantísimas, quedando más que suficientemente compensada la escasez de los asuntos, por su trascendencia y por el cúmulo de conocimientos vertidos por cuantos tomaron parte en aquellas sesiones.

Sigue á la Memoria del secretario, el discurso del Dr. Pí y Suñer titulado "El problema actual de la Patología", trabajo notabilísimo bajo todos conceptos y que bastaría por sí sólo á labrar la reputación de su malogrado autor, sino la tuviera ya muy cimentada de antemano.

Distínguese en este discurso de un modo claro, todas las dotes especiales que en grado superlativo poseía su autor y á pesar de no ser mucha su extensión, hay vertidos en él tal cúmulo de conocimientos, que resulta poco menos que imposible el expresar más, en menos palabras. Tal era el dominio que sobre la forma tenía el Dr. Pí y tal su característica concisión y justeza en la frase, que sus trabajos resultaban casi siempre una continuada serie de aforismos, con la ventaja de estar espuestos en forma tan amena, que cumple á maravilla el precepto de deleitar instruyendo.

Imposible resulta hacer una síntesis de este trabajo, para ello sería preciso copiarlo en toda su extensión ya que no existe en él, una frase, un concepto, una idea, que pueda pasarse por alta y temeríamos profanar la memoria del Dr. Pí, mutilando su obra.

Por otra parte todos nuestros lectores han de agradecer nos este proceder, los que ya conocen el discurso, porque encontrarían pálidas al lado de la realidad nuestras toscas frases y aquellos para los cuales es desconocido, porque de este modo podrán saborearlo de un modo más completo y sin prejuicio alguno.

Los datos demográficos contenidos en este tomo consisten en dos cuadros: el primero dedicado á la mortalidad ocurrida en Barcelona durante el año 1896 y arroja un total de 9,098 defunciones, equivalente á un 23'94 por mil y el segundo constituye una síntesis de la vitalidad de Barcelona durante el propio año, resultando en total el número de abortos ser el de 661 que junto con las defunciones suman una pérdida de 9,759 individuos, si de esta cifra restamos los nacimientos que sólo ascienden á 7,205 nos